

MOIN MOIN

www.neuharlingersiel.de
www.werdum.de

Neuharlingersiel & Werdum

12 moin moin | MÜHLENTRADITION

Inmitten der wunderschönen ostfriesischen Landschaft steht sie, die Serierner Mühle mit dem Namen „De goede Verwagting“, was übersetzt so viel wie die gute Erwartung heißt.

Frisch gemahlenes Mehl aus Seriem

Drehende Flügel, das Knarren der Mühlsteine – Geräusche und Eindrücke aus längst vergangenen Zeiten, in der der Müller sich noch persönlich um den Mahlvorgang in der Mühle kümmerte. Dies können die Besucher hautnah erleben.

Inmitten der wunderschönen ostfriesischen Landschaft steht sie, die über 200 Jahre alte Serierner Mühle. Sie ist ein Stück Geschichte und zugleich lässt sie die Tradition weiterleben und die Gäste daran teilhaben. Denn hier kann man mitverfolgen, wie ein kompletter Vorgang des Mahlens vonstatten geht. Einer der freiwilligen Müller erklärt, wie das Mahlprozess früher ablief: Angelieferte Säcke Korn wurden mit dem Sackaufzug auf den Steinboden gehievt und über einen Trichter in den Mahlvorgang geschüttet. Anschließend fiel das fertige Mehl über eine Rutsche auf den Mehlboden, wurde dort abgesackt und auf der Dezimalwaage gewogen. Wenn ein Sack fertig war, rutschte dieser über die Sackrutsche direkt in den



Der freiwillige Müller Björn Bordeaux gibt Obacht darauf, dass die Gerste aus dem Trichter hinaus zwischen die Mahlsteine rutscht.

Wagen, der schon draußen vor der Mühle wartete.

Um dieses besondere Erlebnis und vor allem die Mühle vor dem Verfall zu bewahren, haben Dank des Engagements des Mühlenvereins sowie zahlreicher Spenden viele Reparaturen stattfinden können. Zudem darf man sich über

weitere denkmalgerechte Restaurierungen freuen, wie die Instandsetzung eines zweiten Mahlganges, die Erneuerung des Mehlbodens und die Renovierung des Zimmermannshauses. Und damit die Arbeit in der Mühle auch in Zukunft fachgerecht betrieben werden kann, haben Andreas und Sohn Björn Bordeaux, Mitglieder des Mühlenvereins, an einem Ausbildungskurs zum freiwilligen Müller teilgenommen.

Und wenn der Besucher sich erst einmal entschlossen hat, in das traditionelle Leben einer Müllerfamilie einzutauchen und die Mühle zu besichtigen, lädt auch gleich die Teestube des angrenzenden Müllerhauses ein. Hier kann man in uriger Atmosphäre ein Tässchen Tee auf dem Stövchen oder Kaffee trinken und dazu einen leckeren Kuchen oder ein Stückchen Torte genießen.



Fatih
Newcomer-Kabar
in Neuharlingersiel

Ihre Zeitung



Die Serierner Mühle ist ein beliebter Anlaufpunkt für viele Gäste.



Ein alter Walzenstuhl, mit dem mehrere Mehlqualitäten erzeugt wurden.

Serierner Mühle:
Weitere Information

 www.serierner-muehle.de